



23.11.2023

Presserundgang

165 Ausstellende aus über 30 Nationen zeigen Seil- und
Sicherungstechnik für das Arbeiten und den Sport in der Höhe
– Medienrundgang gibt vorab Einblicke in Messe-Trends –
DRK Bergwacht demonstriert Rettungsmanöver

Klettern in all seinen Facetten

Friedrichshafen – Das Stichwort ist – natürlich – Klettern: Egal, ob es um sportliche Herausforderungen, berufliche Einsätze, Spaß am Klettern oder um Rettung aus der Not geht, die Vertical Pro vom 24. bis 25. November 2023 ist die Spezialmesse für alle Aktivitäten in der Vertikalen. Von Rettungsmanöver über Pflegeprodukte bis hin zum Kletterschuh mit hochmoderner 3D-Technologie, der Medienrundgang am Messevortrag spiegelte die Vielfalt der Fachmesse in Friedrichshafen mit ausgewählten Neuheiten und Trends wider.

„Wer beruflich mit der Höhe zu tun hat, ist bei uns genau an der richtigen Stelle“, erklärt Projektleiterin Sharon Kommer. Die Vertical Pro bildet mit insgesamt 165 Ausstellenden aus mehr als 30 Nationen das weite Spektrum der Seil- und Sicherungstechnik unter einem Dach ab. Eingebettet in die Fachveranstaltung ist auch in diesem Jahr wieder die „Halls & Walls“, die renommierte Infobörse und Austauschplattform für die Kletterhallenbranche des Deutschen Alpenvereins (DAV). Mit insgesamt 90 Seminaren, hochkarätig besetzten Podiumsdiskussionen auf den Bühnen sowie Workshops und Demonstrationen in der Demo + Test Area bietet die Vertical Pro außerdem die Möglichkeit für intensiven fachlichen Austausch.

DRK Bergwacht Württemberg: Rettungseinsätze in der Vertikalen

Die Einsätze der Bergwacht liegen auf einem konstant hohen Niveau und



betreffen nicht nur Bergsteigerinnen und Bergsteiger. Statistisch gesehen müssen Wanderer am häufigsten gerettet werden. 2023 kam es in Baden-Württemberg außerdem zu Einsätzen bei Mountainbike-Unfällen, Gleitschirmflieger-Rettungen aus Bäumen, sogar zu einem internistischen Notfall im Gelände. Die DRK Bergwacht Württemberg demonstriert im Hochseilgarten eine Rettung aus großer Höhe mit standardisiertem Rettungsgerät sowie eine Rettung mit Rettungsdreieck.

Mad Rock: 3D Schuhe für die perfekte Passform

Lässt sich ein Kletterschuh neu erfinden? Das Unternehmen Mad Rock aus den USA sagt ja. Die Klettermarke hat die weltweit ersten (und bisher einzigen) 3D-Kletterschuhe entwickelt und serienreif gemacht. Der Clou: Die Schuhe werden nicht aus flachen zweidimensionalen Stoffen genäht, sondern in einem „Compression Moulding“-Prozess gleich 3D gepresst. Dadurch soll sich der Schuh nicht nur besser an den Fuß anpassen und für mehr Komfort sorgen, er spart auch Müll, weil bis zu 25 Prozent weniger Gummi weggeschnitten werden muss. Praktisch: Durch die verwendeten Materialien müssen die Kletterschuhe nicht mehr drei Nummern kleiner getragen werden, da sich die synthetischen Stoffe, anders als Leder, nicht mehr ausdehnen.

Die KletterRetter: Pflege für bessere Kletterperformance

Handverletzungen sind bei Kletterinnen und Kletterern an der Tagesordnung. Als David Holmes bei einer intensiven Klettersession die Hornhaut abreißt und eine schmerzhafte Wunde das Klettern einschränkt, entschließt er sich, eine spezielle Handcreme für Kletter-Fans zu entwickeln. Das Ziel: Verletzungsprophylaxe durch die Stärkung der natürlichen Schutzschicht der Haut. 13 Jahre später bietet die Firma KletterRetter eine ganz Reihe hochwertiger Handcremes, Seifen sowie Hautfeilen und Nagelknipser an. Dass dabei das Thema Green Climbing immer im Zentrum der Entwicklung steht, ist für die KletterRetter selbstverständlich.

Rafiki: Lässige Kletterbekleidung zum Aufsteigen und Abhängen

Egal ob Laufen, Skifahren, Radeln oder Klettern – die richtige Bekleidung darf nicht zu kurz kommen. Was die ideale Kletter-Klamotte ausmacht? Das erfahren wir bei Rafiki. Sicher ist: Sie muss die verrücktesten Verrenkungen



auf dem Weg zum nächsten Griff an der Wand oder am Fels mitmachen. Dazu muss sie atmungsaktiv, bequem und robust sein. Und natürlich cool, denn Après-Klettern ist mindestens so wichtig wie Après-Ski. Die Klettermarke aus der Tschechischen Republik zeigt, worin man sich beim nächsten Boulder-Ausflug sehen lassen kann.

Kletterspezialisten: Sicher in der Baumpflege

Bäume in der Stadt sorgen für Schatten und Kühle in den immer heißer werdenden Sommern. Sie filtern die Luft und bieten Lebensraum für Insekten und Vögel. Mikrowoods – Baumflächen in den Städten – werden deshalb immer wichtiger in der Stadt der Zukunft. Stadtbäume sind aber nicht ganz ungefährlich. Herabstürzende Äste können nicht nur Sachschaden verursachen, sondern auch die Menschen gefährden. Mit einer sachgerechten und prophylaktischen Baumpflege lässt sich das Gefahrenpotential reduzieren. Was gemacht werden muss und wie man sicher in Bäumen arbeiten kann, zeigen die Kletterspezialisten aus Hessen.

Öffnungszeiten und Preise

Die Vertical Pro findet am 24. und 25. November 2023 in Friedrichshafen statt. Öffnungszeiten: Freitag von 9 Uhr bis 18 Uhr und Samstag von 9 Uhr bis 17 Uhr. Tageskarten sind online für 42 Euro und 2-Tageskarten für 49 Euro erhältlich. Die Fachmesse richtet sich an Hersteller, Verbände, gewerbliche Anwender, Organisationen, Betreiber und den Fachhandel. Weitere Informationen unter www.vertical-pro.de, auf Instagram @verticalpro_official und #verticalpro.